



Consejo Económico y Social

Distr. general
13 de noviembre de 2018
Español
Original: inglés

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

63^{er} período de sesiones

11 a 22 de marzo de 2019

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer
y del vigésimo tercer período extraordinario de sesiones de la
Asamblea General, titulado “La mujer en el año 2000:
igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para el siglo XXI”

Declaración presentada por Center for Public Health, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

Center for Public Health es una organización no gubernamental nacional sin fines de lucro con sede en Nigeria que también está registrada en Nueva York como entidad exenta de impuestos en virtud del artículo 501 c) 3) del Código de Impuestos de los Estados Unidos. Su objetivo es reducir las elevadas tasas de mortalidad en los países en desarrollo mediante actividades de promoción, la formulación y aplicación de políticas y la prestación de servicios. Center for Public Health encomia a la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer por haber adoptado en su 63^{er} período de sesiones el tema “Sistemas de protección social, acceso a los servicios públicos e infraestructura sostenible para la igualdad entre los géneros y el empoderamiento de las mujeres y las niñas”.

Center for Public Health se encuentra a la vanguardia de la concienciación nacional y mundial sobre las enfermedades no transmisibles (cáncer, hipertensión, diabetes y problemas de salud mental). Además, sensibiliza sobre los métodos preventivos, especialmente los cambios en el estilo de vida, y amplía y facilita el acceso de las personas con enfermedades no transmisibles a tratamientos y medicamentos.

Actualmente, estamos proporcionando a toda la población femenina información sobre el cáncer cervicouterino: la iniciativa Door2Door nos ha permitido llegar a 320.000 mujeres. Center for Public Health también ofrece pruebas de cribado de cáncer cervicouterino (citología vaginal y prueba del virus del papiloma humano) a mujeres de 25 a 65 años de edad. Hemos incrementado así la demanda de la vacuna contra el virus del papiloma humano y también el acceso a ella. Asimismo, ayudamos a las mujeres con cáncer cervicouterino a mantener su calidad de vida mediante el tratamiento y la atención paliativa.

Además, a través de nuestros centros de salud en zonas rurales, distribuimos gratuitamente medicamentos para tratar enfermedades no transmisibles, como hipertensión o diabetes, a pacientes que no tienen acceso a ellos.

A pesar de que los países de ingresos altos han demostrado que la aplicación efectiva de medidas amplias de prevención y control del cáncer cervicouterino puede reducir drásticamente la incidencia de esta enfermedad y la mortalidad que conlleva (Organización Mundial de la Salud (OMS)), no existen programas de este tipo en los países de ingresos bajos y medianos, donde se produce el 90% de las muertes por este tipo de cáncer. La mayoría de las mujeres en estos países no tienen acceso a servicios específicos que podrían salvarles la vida ni a atención paliativa que las ayudaría a aliviar el dolor y mantener su calidad de vida (OMS).

Por todo esto, abogamos por la inclusión de la vacuna del virus del papiloma humano en todos los programas de inmunización de los Estados Miembros, combinada con la realización obligatoria de pruebas de cribado de cáncer cervicouterino (citología vaginal y prueba del virus del papiloma humano) para todas las mujeres en el intervalo de edades especificado.

También abogamos por la creación de un programa obligatorio de seguro social de salud comunitario como instrumento para garantizar la igualdad de acceso a los servicios de salud y a una asistencia sanitaria accesible, asequible y de calidad.